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Ata Nº 06-01/2021 2 

Em 17/03/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezesseis horas do dia dezessete do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a realização 5 

de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir Gonçalves Seibel, 6 

Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin, Eroni Adriano 7 

Turcatti, Ademir Ferrari e Tânia Maria Salvatori Costantin. Dando início aos trabalhos desta casa, 8 

o presidente colocou a Ata da sessão anterior em votação, sendo aprovada por unanimidade. No 9 

Pequeno Expediente: o Presidente dirigiu-se à secretária solicitando a leitura do Ofício GP nº 10 

57/2021, onde encaminhou-se os Projetos de Lei nº 017/2021 e 018/2021 para apreciação. Na 11 

Ordem do Dia: Foi lido o Requerimento nº 05-01/2021, de autoria do vereador Jacir, o qual solicita 12 

cópia da Nota Fiscal, referente ao Contrato nº 33/2021, onde autoriza a compra de materiais 13 

hidráulicos. Seguidamente, colocou-se o Requerimento nº 05-01/2021 em votação, sendo aprovado 14 

por unanimidade. Dando continuidade, leu-se o Projeto de Lei nº 017/2021, onde Dispõe sobre a 15 

criação do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR e do Fundo Municipal de Turismo – 16 

FUMTUR no município de Pouso Novo com a finalidade de promover e incentivar o Turismo, e dá 17 

outras providências. Com a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou o projeto ser de suma 18 

importância, sabendo das grandes belezas naturais encontradas em nosso município e também 19 

frisou o quanto podemos estar sendo ajudados através do projeto, junto ao Ministério do Turismo. 20 

Com a palavra a Vereadora Tânia, mencionou ter observado o projeto, citando achar importante o 21 

conselho estar sendo representado por líderes de toda a sociedade, não somente o setor público. 22 

Ainda citou saber que o resultado do projeto não será imediato, mas sabe da necessidade de estar 23 

dando o passo inicial, organizando o turismo em nosso município, esperando ter à frente pessoas 24 

competentes para futuramente colhermos bons frutos. Com a palavra o Vereador Ademir, 25 

concordando com a colega Tânia, citou a importância de dar os primeiros passos, de organizar o 26 

Conselho e logo à frente poder explorar o turismo em nosso município. Mencionou junto com os 27 

demais colegas vereadores, estarem a aproximadamente dois anos, trabalhando e buscando ideias 28 

referentes ao assunto. Por fim, questionou ao colega Juarez se existia uma pessoa destinada 29 

especialmente para conduzir o Turismo no nosso município. Com a palavra o Vereador Roges, 30 

também em acordo com os demais colegas, frisou a importância do projeto, mencionando ainda a 31 

persistência durante esses últimos dois anos em buscar algum resultado voltado ao turismo, 32 

sabendo que o presente projeto oficializando o FUMTUR e o COMTUR, seria um grande passo 33 

para iniciar essa caminhada. Relatou ter buscado informações sobre ter um representante da 34 

Câmara, mas não podendo existir um representante político, frisou a importância do conselho estar 35 

abrangendo diversos representantes da sociedade. Citou então, que a ajuda vinda dos vereadores, 36 

será fiscalizando e buscando recursos para concretizar essa ideia. Referenciou ainda, ter tido 37 

contato com o senhor Loiri Barbieri, ligado ao Secretário do Turismo do Rio Grande do Sul, que no 38 

momento vem dando auxílio na questão do Turismo e tem o intuito de trazer representantes do 39 

estado para Pouso Novo, juntamente com Coqueiro Baixo. Também citou ter vindo um turismologo 40 

de São Paulo, o qual participou de uma reunião com a Administração e, mencionou o quanto nosso 41 

município pode ser explorado. Por fim, acredita que tendo à assessoria destes senhores ligados 42 

diretamente ao turismo e a regularização dos conselhos mencionados no projeto, estaremos dando 43 

um passo importante, e podendo quem sabe buscar verbas e recursos destinados propriamente 44 

para o desenvolvimento do turismo. Concluindo, manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra 45 

o Vereador Juarez, respondendo o questionamento do colega Ademir, mencionou ter participado 46 

de uma reunião realizada pela Administração municipal, onde teriam sido convidados os 47 
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vereadores, estando presentes: ele (vereador Juarez), o Vereador Roges, o Vereador Valmir e a 48 

Vereadora Tânia. Mencionou ainda, ter participado uma equipe de São Paulo, onde inclusive o 49 

Prefeito teria feito proposta para um integrante do grupo estar vindo para cá, para poder auxiliar no 50 

projeto e desenvolvimento do mesmo. Citou que há dois anos atrás passou pela Câmara um projeto 51 

sobre o turismo e hoje o município estaria pagando R$715,00 (setecentos e quinze reais) mensais, 52 

porém, não estando inscrito no FUNTUR, nem no COMTUR, não estaria habilitado e de certa forma 53 

talvez perdendo recursos. Frisou não estar culpando ninguém por isso, mas sabendo que 54 

Anturvales abrange muitos municípios e seja um caminho mais demorado, relatou que durante a 55 

reunião, mencionaram a intenção de reunir os municípios da redondeza, como Progresso, 56 

Travesseiro, Marques de Souza, Coqueiro Baixo, Pouso Novo, São José do Herval e Fontoura 57 

Xavier, afim de criar um pequeno grupo, visando ter alternativas mais rápidas para desenvolver o 58 

turismo na nossa região, uma vez que sabemos das tantas belezas que nos cercam. Por fim, citou 59 

ver o projeto com muita importância, mesmo sabendo que o resultado vira a longo prazo. 60 

Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. Retomando seu pronunciamento, o Vereador 61 

Ademir agradece as explicações, frisando não saber e estar preocupado, com o valor que estaria 62 

sendo pago sem haver retorno. Frisou achar de suma importância ter um profissional responsável 63 

e competente, mesmo que seja necessário a criação de cargo ou departamento para existir a 64 

participação e trabalho do mesmo. Finalizando, manifestou-se favorável ao projeto. Retomando o 65 

Vereador Roges, relatou ainda que o Senhor Loiri estaria colocando à disposição todo seu 66 

conhecimento para colaboração do projeto e, mencionou ter recebido ligação de um representante 67 

da Secretaria do Turismo do estado, também deixando à disposição seu gabinete para o município 68 

e mostrando interesse na nossa região. Relatou ainda, que segundo este representante teria sido 69 

solicitado à aproximadamente dois anos atrás, um pedido referente ao turismo com o nome do 70 

município de Pouso Novo, porém na época, não haviam recursos e não estavam voltados a essa 71 

área. Finalizando o Vereador Roges, citou novamente a importância do projeto, a oficialização dos 72 

conselhos, toda essa parte burocrática, para podermos ter apoio e ser enxergados pelo estado. 73 

Com a palavra o Vereador Valmir, mencionou novamente ter passado o projeto por essa casa há 74 

dois anos atrás, onde deu-se os primeiros passos juntamente com a Analice, acreditando inclusive 75 

ser a pessoa certa e indicada para estar à frente do conselho. Relatou que ela teria trazido pessoas 76 

qualificadas no assunto, as quais trouxeram informações para colaborar na criação dos conselhos. 77 

Relatou também, que teria participado da reunião mencionada pelo colega Juarez, porém sendo 78 

convidado pela própria Analice. Sobre a reunião, citou ter sido como uma aula proveitosa, com 79 

diversas ideias e instruções, entre outros assuntos diversificados e de suma importância. Citou 80 

saber da taxa de R$715,00 (setecentos e quinze reais) mensais paga para a Anturvales, assim 81 

como acredita que os demais colegas também estariam sabendo, no entanto, frisou não saber que 82 

estaria sendo pago sem haver retorno, uma vez que o município deveria ter recebido placas 83 

indicando as rotas turísticas, comunidades e afins. Concluindo, relatou que depois de tanta 84 

conversa durante esses dois anos, visa o projeto como um grande passo para o desenvolvimento 85 

do turismo em nosso município, lembrando novamente de todas as belezas que encontramos aqui, 86 

faltando somente explorá-las. Por fim, seu manifesto foi favorável ao projeto. Com a palavra o 87 

Vereador Juarez, retomando seu manifesto e corrigindo sua colocação, relatou que não teria sido 88 

convidado todos os vereadores, onde ele mesmo teria sido contatado pelo Prefeito, cobrou então 89 

do colega Charles e o mesmo relatou que a reunião teria sido marcada e organizada em cima da 90 

hora, não sendo então, estendido o convite para os demais. Finalizando, pediu escusas em nome 91 

do parceiro Charles e afirmou que realmente a Câmara de Vereadores não teria sido convidada e 92 

mencionou a importância da Câmara estar presente, pois todo e qualquer projeto depende da 93 

mesma para ser aprovado. Retomando seu manifesto, o Vereador Valmir, mencionou ter achado 94 
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que a reunião teria sido mesmo marcada às pressas, pois o convite recebido foi da Analice, por 95 

ventura familiar, causando estranheza ter chegado na reunião e ter se deparado sozinho, não 96 

estando nenhum vereador da oposição. Finalizando, agradeceu a explicação do colega Juarez. 97 

Com a palavra o Vereador Jacir, mencionou inicialmente ser favorável ao projeto e citou saber que 98 

todo e qualquer órgão necessita de conselhos para aprovação de leis e recursos, vendo então ser 99 

de fundamental importância a criação do mesmo. Dando continuidade, relatou também não ter sido 100 

convidado para a reunião sobre o turismo e dirigindo-se ao colega Juarez, mencionou o fato dele 101 

estar afirmando inicialmente o convite à todos os vereadores e frisou que se os demais vereadores 102 

não o tivessem questionado, iria estar passando para o população que houve desinteresse dos 103 

vereados que não estavam presentes. Frisou ainda, estar fazendo esse relato com tristeza, pois 104 

inicialmente afirma o convite à todos, depois corrigindo seu manifesto, joga a culpa para Emater. 105 

Lamenta o acontecido. Retomando seu manifesto, o Vereador Juarez, relatou como líder de 106 

governo, ter errado e após corrigido seu erro. Frisou ter autonomia pra falar o que falou e mencionou 107 

não estar culpando a Emater. Continuando, relatou ter notado seu equívoco por conta própria e, 108 

frisou ter o direito de errar como qualquer outro ser humano e concluindo mencionou ter feito sua 109 

parte ao assumir e admitir seu engano. Retomando, o Vereador Jacir relatou que foi mencionado a 110 

Emater, no pronunciamento do colega Juarez, estando inclusive gravado e relatou não se 111 

prolongar, pedindo para que o colega pense antes de se manifestar e concorda que é importante 112 

sim, admitir seus erros. Finalizando o vereador Juarez, mencionou não ter sido um crime o fato 113 

acontecido e, concluiu que mesmo errando, soube pedir perdão. Com a palavra o Vereador Reni, 114 

parabenizou a Administração pela iniciativa de trazer o turismo para nossa cidade, onde temos 115 

muitos lugares e belezas para serem exploradas e, mencionou apostar e acreditar que o turismo 116 

dará muito certo em nosso município. Por fim, manifestou-se à favor do projeto. Com a palavra o 117 

Vereador Eroni, relatou ser favorável ao projeto, vendo o mesmo com grande importância para 118 

nosso município. Com a palavra o Vereador Carlinhos, finalizando, relatou achar de extrema 119 

importância estender o convite ao funcionário da Emater, Charles Machado, para trazer maiores 120 

explicações e informações referentes ao projeto do turismo. Com a palavra o Vereador Roges, 121 

frisou entender o que se passa nesta casa e entende o opinião de ambos os lados, tanto do 122 

Presidente Jacir, quanto do Vereador Juarez, mas sabendo do momento, frisou achar importante 123 

deixar a política de lado e pensar no futuro do município referindo-se ao turismo. Finalizando, 124 

dirigiu-se ao Vereador Carlinhos, relatando acreditar que novas reuniões e encontros serão feitos 125 

e colou-se a disposição para cobrar que o convite seja estendido à todos, onde exista a participação 126 

e atuação da Câmara. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 017/2021 em votação, sendo aprovado 127 

por unanimidade. Seguidamente, leu-se o Projeto de Lei nº 018/2021, onde autoriza o Poder 128 

Executivo a suspender, pelo período de três meses, devido a situação de calamidade pública no 129 

Município, decorrente da pandemia provocada pelo Novo Coronavírus, a apuração da ocorrência 130 

da licença saúde do servidor, para fins de concessão do benefício do Vale Alimentação, e dá outras 131 

providências. Com a palavra o Vereador Ademir, primeiramente parabenizou o colega Roges pela 132 

indicação do projeto, posteriormente, mencionou a importância do mesmo, pelo momento de 133 

tristeza que vivemos devido a doença da COVID-19, considerando o grande número de 134 

afastamentos de funcionários/colegas que veem acontecendo. Concluindo, parabenizou a 135 

Administração principalmente por ter se preocupado em retroagir o projeto, pensando também nos 136 

servidores que já teriam sido prejudicados. Com a palavra o Vereador Roges, inicialmente 137 

agradeceu por sua indicação ter se tornado concreta e, concordando com o colega Ademir, 138 

mencionou saber que exista no momento muitos funcionários em isolamento, positivados ou por 139 

suspeita, estando impossibilitados de trabalhar e citou estar surpreendido que o projeto não refere-140 

se somente a atestados da COVID-19, mas todos de modo geral. Mencionou a importância do 141 
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projeto e o grande dano que poderia representar o corte do vale alimentação de forma injusta, 142 

mesmo sendo somente um complemento na renda mensal. Frisou saber que não é uma escolha 143 

pessoal ficar doente e também mencionou a época difícil que estamos enfrentando, ressaltando 144 

que durante um ano e meio os salários dos servidores públicos já estariam congelados, sem haver 145 

reajustes ou benefícios. Frisou que o projeto tem somente como propósito beneficiar a classe dos 146 

servidores públicos e de certa forma acalentá-los, sabendo que esse vírus está amedrontando à 147 

todos. Citou no ano anterior ter passado pela casa um projeto semelhante à este e mencionou estar 148 

contente por ter o recebido novamente, inclusive saber que passou a valer desde o mês de 149 

fevereiro. Concluindo, mencionou se a pandemia persistir, saber que teremos o apoio do Prefeito 150 

em prorrogar o projeto, caso necessário. Finalizando agradeceu a Administração e os demais 151 

vereadores pelo espaço e pediu apoio na aprovação do projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, 152 

parabenizou o colega Roges pela iniciativa, o qual foi feliz em sua indicação, sendo também feliz o 153 

prefeito que atendeu seu pedido e frisou a importância do mesmo para a classe dos funcionários, 154 

sabendo que não serão prejudicados neste momento de grande dificuldade. Concluindo, ressaltou 155 

estar contente por poderem aprovar este projeto e ajudar nesta hora difícil, citando ainda a 156 

preocupação que devemos ter com os funcionários que estão na linha de frente e são nosso maior 157 

apoio neste momento. Finalizando seu manifesto, agradeceu à todos que estão dando seu melhor 158 

e lutando para cuidar e amparar nossa população, neste momento de calamidade. Por fim, 159 

mencionou ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Valmir, parabenizou o colega Roges 160 

pela indicação e concordando com todas às colocações dos demais colegas, frisou saber que todos 161 

os funcionários públicos correm grandes riscos, sabendo que precisam trabalhar muitas vezes 162 

tendo contato com outras pessoas, mesmo tomando os cuidados necessários. Frisou achar que o 163 

projeto poderia ter sido elaborado com prazo estendido, uma vez que passará a valer desde o mês 164 

de fevereiro, estando agora na metade de março e com validade até o final de abril. Mencionou 165 

saber que o vale é de suma importância, considerando por exemplo, o salário base de alguns 166 

servidores e citou novamente achar curto o prazo de validade do projeto, sabendo do que podemos 167 

ainda estar enfrentando adiante. Concluindo, relatou acreditar que se necessário e Administração 168 

Municipal estará enviando novamente outro projeto, afim estender este prazo. Finalizando, se 169 

manifestou à favor do projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou saber e concordar 170 

que ninguém fica doente por querer e vê o projeto com muita importância, visando o momento que 171 

estamos vivento e sabendo que a pandemia está atingindo todo o Brasil, espera a aprovação do 172 

mesmo e aproveitando o momento, relatou achar importante aprovar outras indicações, citando 173 

como exemplo o pedido das câmeras de monitoramento. Com a palavra o Vereador Reni, 174 

parabenizou inicialmente o colega Roges, parabenizando também a Administração pelo projeto. 175 

Mencionou a grande importância de não existir o corte do vale alimentação, o qual faria uma grande 176 

diferença no bolso dos servidores ao final do mês, sabendo do momento difícil e complicado que 177 

estamos atravessando. Por fim, manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador 178 

Eroni, citou ver o projeto bem elaborado e parabenizou o colega Roges, bem como a Administração. 179 

Frisou sobre o revezamento dos funcionários, que nem todos podem estar tento essa opção, uma 180 

vez que alguns serviços da agricultura continuam acontecendo e sendo essenciais. Finalizando, 181 

manifestou-se à favor ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, parabenizou o colega Roges 182 

pela indicação, citando saber que ele está acompanhando e sentido de perto esse vírus 183 

preocupante, uma vez que encontra-se também na linha de frente. Parabenizou o Prefeito e 184 

conclamou a comunidade à usar máscaras e tomar todos os cuidados necessários, protegendo-se, 185 

evitando a disseminação desta doença. Encerrando seu manifesto, o Vereador Roges agradeceu 186 

o apoio e as colocações de todos os colegas. Com a palavra o Vereador Jacir, também parabenizou 187 

o Vereador Roges e a Administração Municipal, a qual abraçou de imediato a ideia do colega e já 188 
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de antemão mencionou ser favorável ao projeto, concordando com todos os manifestos feitos 189 

anteriormente, onde sabemos que ninguém tem a intensão de afastar-se sem motivos. Mencionou 190 

quando estava à frente da Secretaria da Saúde, já sabermos o quanto estava sendo dificultoso 191 

enfrentar esta pandemia, até mesmo pelo medo que às pessoas tinham em procurar ajuda dos 192 

profissionais da saúde, muitas vezes escondendo a real situação. Finalizando, citou a importância 193 

da população estar procurando ajuda, relatando exatamente os sintomas, para daqui a pouco poder 194 

colaborar e preservar os profissionais da linha da frente, pensando em protege-los. Com o a palavra 195 

o Vereador Ademir, fez uma breve observação sobre a casa estar sem direção, vendo que existe 196 

conversações fora dos projetos, lamentando a situação, mencionou estar disposto à retirar-se da 197 

sessão, caso continuasse desta forma e por fim dirigiu-se ao presidente, pedindo para que fosse 198 

colocado ordem nesta casa. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 018/2021 em votação, sendo 199 

aprovado por unanimidade. Finalizando o Presidente mencionou para a próxima sessão, 200 

permanecer às mesmas regras, até segunda ordem. Na tribuna livre: Conforme combinado da 201 

mesa, cancelou-se às inscrições para uso da tribuna, devido a adoção de medidas temporárias de 202 

prevenção ao Novo Coronavírus (COVID-19). Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por 203 
encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima 204 
sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS.      205 
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